

GRÜNE beantragen FRELO-Testphase für Merzhausen und regen Mitgliedschaft in der „Initiative Motorradlärm“ an

In der Badischen Zeitung vom 22.6.2020, Ausgabe Freiburg/Südlicher Breisgau, wird auf Seite 23 darüber informiert, dass in den Umlandgemeinden Opfingen, Tiengen, Munzingen, Waltershofen und St. Niklaus, in Hochdorf sowie am Eugen-Keidel-Bad testweise FRELO-Radstationen installiert wurden.

Der Vorstand der VAG, Herr Oliver Benz, berichtet auch darüber, dass er in Gesprächen mit weiteren Umlandgemeinden, darunter auch Merzhausen, sei, um das Angebot über die Stadtgrenzen hinaus zu erweitern.

Unsere Fraktion hält eine FRELO-Station am Rondell/Marktplatz für sinnvoll, allerdings fehlt eine belastbare Datengrundlage des Bedarfs.

Eine Fahrradstation wäre eine gute Ergänzung des ÖPNV in Merzhausen, da oftmals längere Wartezeiten bis zur nächsten Busverbindung nach Freiburg oder vom Paula-Modersohn-Platz nach Merzhausen für die Nutzer des ÖPNV in Kauf genommen werden müssen. Die Fahrradstation würde eine schnellere Anbindung an den Paula-Modersohn-Platz ermöglichen und damit die Nutzung des ÖPNV attraktiver machen. Außerdem wäre die Erreichbarkeit des Forums und der darin stattfindenden Veranstaltungen aus Freiburg mit dem ÖPNV leichter möglich und würde die Dorfmitte vom Individualverkehr und den damit verbundenen Parkraumansprüchen entlasten.

Eine Testphase, wie in den oben genannten Umlandgemeinden, könnte für Merzhausen eine solche Datengrundlage bereitstellen. Auf dieser Grundlage kann dann nach der Testphase entschieden werden, ob eine FRELO-Station dauerhaft installiert werden soll.

Aus diesen Gründen stellte die Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN im Gemeinderat den Antrag, am Marktplatz in Merzhausen eine Teststation des Fahrradverleihs einzurichten.

Darüber hinaus regte die Fraktion die Mitgliedschaft für Merzhausen in der vom Land Baden-Württemberg gegründeten „Initiative Motorradlärm“ an (<https://vm.baden-wuerttemberg.de/de/mensch-umwelt/laermschutz/initiative-motorradlaerm/>).

Es soll dabei hier in Merzhausen nicht um Verbote gehen. Vielmehr soll zu rücksichtsvollem Fahren aufgerufen und ein politisches Signal an die Hersteller der Motorräder zum Bau leiserer Maschinen gesandt werden. Es sind bereits über 100 Städte, Gemeinden oder Kreise dieser seit einem Jahr bestehenden Initiative beigetreten.

Dr. Christoph Ueffing, Fraktionsvorsitzender BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN